

第 14 期 pES club シナリオ 4

平成 27 年 4 月 26 日
東京北医療センター 総合診療科
南郷 栄秀
<http://spell.umin.jp>

あなたは、女戸線診療所に勤務する 5 年目の家庭医です。
発熱，咳，膿性鼻汁，咽頭痛を主訴に，宇津瀬菜衣さん（34 歳女性）が受診しました。
ひと通り診察して風邪と診断したあなたは，対症療法の薬を処方することにしました。

あなた「それではこれでおしまいですが，他に何か気になることや，聴いておきたいことなどありますか？」

宇津瀬「ないです．．．あ，この子にも多分うつると思うんですが，仕方ないですね」

あなた「いま何ヶ月でしたっけ？」

宇津瀬「5ヶ月です．そろそろ免疫力が落ちる時期ですよ？」

あなた「宇津瀬さんは確か，母乳で育てていましたよね．接する機会が多いと，どうしてもうつらないようにするのは難しいですよ．せめてマスクをすとか，世話をする前には手洗いをすとか，一般的な予防策を取るくらいしかないですね」

宇津瀬「ですよ．．．赤ちゃんの頃に風邪をひくと，将来喘息になりやすくなると聞いたんですが，本当ですか？上の子は喘息気味なんですけど，赤ちゃんの頃にしょっちゅう風邪を引いたのが悪かったと言われたんです」

あなた「ん．．．小さい頃に肺炎になると，喘息になりやすくなるとは言いますね．．．風邪はどうなのでしょう．でも，風邪を引かない子なんてめったにいませんよね」

宇津瀬「ああ，なんで風邪なんて引いちゃったんだろう．．．」

あなた「季節柄，寒暖の差が激しいので，風邪を引くのは仕方ないですよ．ちょっと調べておきますね」

宇津瀬「お願いします」

あなたは，乳児が風邪にかかると将来喘息になりやすくなるか，調べてみることにしました。